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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  
————————————  

AVRIL 2022 
23 au 24 avril : Visite 
pastorale à l’église Saint 
Antoine de Padoue à Zéphyr  

25 au 29 avril : Chapitre des 
Spiritains à la maison 
spiritaine Stellina  

MAI 2022 
1 mai : Fête en l’honneur 
d e s t r a v a i l l e u r s , 
confirmations à l’église 
Saint Joseph à Iracoubo 

8 mai : Journée de prières 
pour les vocations 

13 mai : Fête patronale de 
Notre Dame de Fatima à 
Bonhomme  

15 mai : Confirmations à 
l’église Saint Paul route de 
la Madeleine  

21 mai : Confirmations à 
l’église Saint Antoine de 
Padoue à Zéphyr 

Éditorial:        «Un Messie 
humble et plein d’amour. » 
Je ne sais pas si vous souvenez d’un film avec Will Smith. 
Peut-être celui qui l’a rendu célèbre et qui s’appelle Men in 
Black. ll y a une scène où il ouvre un tiroir dans lequel il y a 
une ville en modèle réduit avec des petits extra-terrestres minuscules. Ceux-ci dès 
qu’ils aperçurent l’agent J se mirent à l’adorer car ils l’ont pris pour un dieu du fait 
de ses dimensions extraordinairement grandes au regard des leurs. 
Finalement c’est ce qu’attendaient le peuple juif et même les apôtres. Ils attendaient 
que la grandeur et la puissance du Messie provoque l’effroi et l’adoration de tous 
les hommes. C’est d’ailleurs ce que Satan poussait Jésus à faire sans succès car le 
Père ne voulait pas de démonstration de puissance de la part de Jésus qui ne soit pas 
en même temps une démonstration d’amour. C’est pourquoi, Jésus a accompli de 
grands miracles pour tirer d’affaire les autres –en particulier les malades. Mais à 
aucun moment, il n’a fait joujou avec le pouvoir divin. A aucun moment il n’a mis 
cette puissance à son service même pour se nourrir. Il s’en est toujours remis au 
Père pour tout –y compris pour sa nourriture.  
Donc personne ne comprend ce Messie bizarre n’ayant rien de ce que les hommes  
admirent et chérissent : pouvoir et richesse. Il n’a pas d’argent, il n’a pas de 
pouvoir, il n’a pas de diplômes. Il n’a rien… sinon un cœur pour aimer et un corps 
pour souffrir. Et même cela il va le donner. Prenez et mangez ceci est mon corps 
livré pour vous ; ceci est mon sang… 
Quel signe va-t-il nous donner pour que nous puissions croire ? 
Il y a tous les miracles, mais ce n’est pas suffisant. Il fait des choses pour les autres, 
certes stupéfiantes…  mais il n’est qu’un homme et il laisse clairement entendre que 
Dieu est son propre Père, qu’il est Fils de Dieu. Va-t-il nous montrer quelque chose 
de plus éclatant que ses miracles pour nous prouver cette filiation divine ? 
Vous demandez un signe, et bien vous aurez le Signe de Jonas. 
Dieu va donner en son Fils une démonstration de sa puissance non pas de 
destruction et non plus seulement de maîtrise de la Création et des créatures mais de 
sa puissance d’amour. Il va montrer jusqu’où il est capable d’aller dans l’amour. 
C’est à dire jusqu’à l’extrême : la mort et même jusqu’au profondeurs ultimes des 
Enfers. 
Le Christ aime jusqu’au bout, il pardonne à ses bourreaux, prie pour eux. Il promet 
le Paradis au larron repenti. Le Christ fait de sa mort injuste - il est écrasé, broyé et 
humilié par les pécheurs - une mort rédemptrice pour ces mêmes pécheurs. Telle est 
la puissance et la Sagesse de Dieu. Il va faire de sa croix, instrument de torture, 
l’étendard de sa victoire. Il va prendre la mort des pécheurs sur lui pour leur donner 
sa Vie. En fait il prend notre humanité pécheresse et donc mortelle pour nous 
donner sa divinité sainte et immortelle. Les sacrements sont une manière pour lui de 
nous prodiguer les fruits de sa passion ; les fruits de l’arbre de vie qu’est La Croix. 
Bonnes fêtes de Pâques à tous !   

+ Alain Ransay, évêque de Cayenne

http://www.apple.fr
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RENCONTRE AVEC LA NOUVELLE PRÉSIDENTE DE LA 
DÉLÉGATION DU SECOURS CATHOLIQUE DE GUYANE

Les questions 
de la semaine

Réponse aux questions
Qu’est-ce qui empêche les baptisés d’être actifs dans la mission? 

La crainte, la timidité, l’appréhension de se faire rejeter par l’autre peuvent être un obstacle à la mission 
des baptisés. 

Quels sont les domaines de la mission que nous négligeons? 

Nous omettons parfois de visiter nos frères et sœurs dans le besoin, nous négligeons souvent de faire des 
dons envers les plus démunis, d’avoir compassion. Cessons d’être orgueilleux.

VIII. AUTORITE ET 
PARTICIPATION


Une Église synodale est une 
Église de participation et de 

coresponsabilité. 

1 . C o m m e n t s o n t 
définis les objectifs à 
poursuivre, la voie pour 
y parvenir et les pas à 
accomplir?  

2. Comment fonctionnent 
l e s o r g a n i s m e s d e 
synodalité au niveau de 
l’Église particulière?  

3. Constituent-ils une 
expérience féconde? 

Le 26 mars dernier, lors de la célébration eucharistique 
célébrée par Monseigneur Alain Ransay, Madame Maryse 
Gauthier transmettait le flambeau de la présidence du 
Secours Catholique de Guyane à Madame Albanie Cippe.  
Apprenons aujourd'hui à mieux la connaître à travers cet 
entretien : 
Pouvez-vous vous présenter rapidement ? Votre parcours ? 
AC : Je suis Madame Albanie Cippe, j'ai poussé mon premier 
vagissement dans la charmante commune de Ouanary il y a 
un peu plus d'une soixantaine d'années ; je suis l'heureuse 

mamie d'une charmante petite fille. Cadre retraitée de la Fonction Publique 
Territoriale j'ai été au service des administrés de la ville capitale durant 38 belles 
années puis à Matoury jusqu'à la fin de ma carrière en 2019. Je suis une passionnée 
de la vie associative et je me définirai altruiste. 
D’où vient votre engagement ? Ce qui vous motive ? 
AC : C'est ma foi chrétienne qui me porte et particulièrement ce verset de l'évangile 
de Matthieu "Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces touts petits qui sont mes 
frères, c'est à moi que vous l'avez fait.", il faut retenir de ce texte non pas la peur du 
jugement dernier mais l’invitation à nous risquer à la rencontre de ceux que Jésus 
appelle « ses frères » et qui ont aussi besoin d’entendre, de sentir, de percevoir 
qu’ils sont aimés... 
Pourquoi avoir accepté de prendre la présidence du Secours Catholique de Guyane ? 
AC : Parce que, et je le dis sans prétention et en toute humilité, je me sens investie 
d'une mission qui m'a été confiée par Dieu et je lui ai dit oui et c'est également la 
suite logique de mon engagement bénévole durant de nombreuses années dans 
l'équipe locale du Secours Catholique de Matoury. L'occasion m'est donnée de 
rappeler que le Secours Catholique est ouvert à tous, sans distinction de nationalité, 
de culture ou de religion, il s'agit pour nous de restaurer la personne dans sa dignité 
et son indépendance.   
Notre priorité : assurer un accompagnement toujours plus attentif des personnes en 
situation de pauvreté, mais aussi être capables de les associer à l'action du Secours 
Catholique.
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PRESBYTERIUM ET MESSE CHRISMALE 

Les 11 et 12 avril 2022, le diocèse a organisé le presbyterium suivi de la messe chrismale. Rappelons que le 
presbyterium est le collège des prêtres dans un diocèse qui coopère dans le 
ministère de l’évêque.  
  
En effet, le 11 avril, presque tous les prêtres du diocèse de Cayenne étaient réunis 
autour de leur évêque Mgr Alain Ransay au presbytère de la cathédrale. Au cours 
de cette rencontre, l’Ordinaire du lieu a présenté à son clergé, quelques 
orientations du programme pastoral. Il a insisté sur le fait que la synodalité doit  
rayonner au sein du clergé, il a exhorté les prêtres à faire de ce mot une réalité. Il  
a invité ses collaborateurs à faire prévaloir la fraternité sacerdotale.  
  
Suite à cette rencontre, le peuple de Dieu a participé à une messe solennelle à l’image de l’Eglise Catholique 

Romaine. Soulignons que pendant la messe chrismale ont lieu deux événements 
importants : la bénédiction des huiles et la consécration du Saint Chrême d’une part, 
et le renouvellement des promesses sacerdotales des prêtres d’autres part. Retenons 
aussi que, pendant cette liturgie, les diacres permanents du diocèse ont renouvelé leur 
engagement. Les chrétiens ont vécu ces événements dans un rituel très solennel et 
traditionnel de l’Eglise.  
  
Dans son homélie, le prélat rappelle que tout baptisé est oint et participe au ministère 
du Christ. Quant au prêtre, il doit prendre conscience de ce qu’il est par l’onction 

sacerdotale. Car l’onction donne la force à son ministère et tout son service beigne dans cette 
dernière. Par ailleurs, les fidèles doivent aussi reconnaître la place du prêtre dans l’Eglise. 
Une grâce spéciale est donnée au prêtre de remettre les péchés à travers le sacrement de 
réconciliation. Monseigneur a aussi évoqué que pour nous chrétiens, la communion est une 
nourriture indispensable pour notre âme. 
  
A l’issue de cette liturgie, le décret de la nomination du nouveau vicaire général est lu par le 
chancelier au peuple de Dieu. Désormais, le Père Auxence Mesmin Gaya, vicaire à la paroisse 
Saint Michel de Matoury, devient le vicaire général du diocèse de Cayenne. Par conséquent, il 
a procédé au serment de fidélité à l’évêque et reçoit la barrette, signe de sa charge dans le 
diocèse.   
  
Le presbyterium était ensemble toute la matinée de mardi 12 au centre spirituel saint Thérèse, pour l’élection du 
bureau du conseil presbytéral. Ce dernier est le représentant des autres prêtres pour faciliter le dialogue entre l’évêque 
et le presbyterium. Ce conseil est composé de dix-sept prêtres. Il a eu un exposé sur l’état financier du diocèse qui est 
problématique pour la rémunération des prêtres. Enfin quelques points sont évoqués sur le synode et la catéchèse dans 
le diocèse.  

Père Stanislas, CSSp

D'après vous, quels sont les prochains enjeux pour la délégation du Secours Catholique ? 
AC : Décliner le projet de délégation pour « Vivre la Charité plus Forte ». Notre mission consistera à appeler toute à 
s'engager pour vivre la rencontre, l'entraide et la joie de la fraternité; renforcer les capacités de tous à agir pour que 
chacun accède à des conditions de vie dignes ; lutter contre les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion ; 
proposer des alternatives au service du bien commun. 
Quelles valeurs vont animer votre mission à la tête de la délégation du Secours Catholique ? 
AC : Les valeurs chrétiennes : Amour, Charité, Humilité, Respect. 
Avez-vous un message à transmettre ? 
AC : Donnez un peu de votre temps aux autres et n'hésitez pas à venir élargir notre chaîne fraternelle en devenant 
bénévole du Secours Catholique. 
Un grand merci à tous les bénévoles qui, grâce à leur engagement, donnent vie à cette belle œuvre de charité. Être 
utile est un beau métier ! 

Alice
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NOUVELLES DES COMMUNAUTES

Notre petite communauté paroissiale de Saint-Elie a eu la joie de commencer la 
Semaine Sainte par la célébration de la messe des Rameaux. Les difficultés de 
transport ne permettant pas au curé, le Père Fortuné, de venir à un rythme régulier ce 
fut donc un moment de joie. 
La procession prévue dans les rues de la commune n’ayant pu se dérouler à cause de 
la pluie, c’est à l’entrée de l’église qu’ont eu lieu la bénédiction des rameaux et la 
lecture de l’évangile de l’entrée triomphale de Jésus à Jérusalem. 

Beaucoup d’enfants accompagnés de leurs parents ont participé activement à la 
célébration par les chants, les lectures en français et portugais, et la veille par le 
nettoyage de l’église, la décoration, la répétition et la confection des rameaux. Au cours 
de son homélie, le Père Fortuné s’est mis à leur portée pour expliquer la Passion de 
Jésus, de sa condamnation à sa mise au tombeau, en s’appuyant sur les stations du 
chemin de croix. 
A la fin de la messe, il nous a tous invités à pleinement vivre la Semaine Sainte pour 

célébrer la victoire de la Vie sur la mort le jour de Pâques. 

LE DIMANCHE DES RAMEAUX À SAINT-ELIE

LE DIMANCHE DES RAMEAUX À BALATA 

A la suite des disciples de Jésus, la communauté de Notre Dame de Lourdes, a 
marché en procession en agitant des branches de rameaux soigneusement 
confectionnés, pour commémorer l’entrée triomphale de Jésus à Jérusalem 6 
jours avant la fête de la pâque Juive. 
Deux messes se sont tenues.  
La première, à la chapelle Sacré Cœur de Jésus au 
Larivot, a été célébrée par le Curé de la paroisse le 
Père Gary. Dès 7h15 les fidèles étaient réunis à 

l’entrée du village Cécilia pour le départ en procession jusqu’à la chapelle. 
La deuxième, à l’église Notre Dame de Lourdes, a eu pour célébrant le Père Camille. 
Après le rassemblement des paroissiens, à 9h45, la petite procession, a eu lieu de la salle 
paroissiale à l’église.  
L’accueil des fidèles et des célébrants par l’oscillement des rameaux, à la porte de la chapelle Sacré Cœur de Jésus, et 
par l’arche de feuillage à Notre Dame de Lourdes de Balata ont contribué à optimiser le caractère solennel des deux 
célébrations et l’écoute du récit de la passion de notre Seigneur.

 LE CHEMIN DE CROIX DU VENDREDI SAINT À MIRZA 
 
En ce vendredi saint, les paroissiens de Mirza ont été appelés à suivre le 
chemin de croix dans les rues du secteur de la paroisse. Rendez-vous leur 
était donné à 8h. Nous avons été accueillis par la pluie. Beaucoup se sont 
accordés pour dire qu'il s'agissait de la bénédiction de notre Seigneur. 
En perpétuant le chemin de croix dans les quartiers de la paroisse, nous 
permettons aux fidèles qui ne peuvent plus se déplacer de vivre pleinement 
la Passion du Christ.  
Le chemin de croix a débuté devant le groupe scolaire Anne-Marie 
Javouhey et s'est terminé devant la croix située près de l'église en passant par : la rue des 
Mangues, la cité des Manguiers, la cité Césaire, la rue adjacente à l'école maternelle de Mirza et 

le quartier voisin de la salle paroissiale. 


